

Le Père Pasquali le trouva hésitant et perplexe, voulant devenir catholique, mais retenu encore par un restant de scrupule qui lui faisait se demander si l'honneur que les catholiques rendent à Marie est ou n'est pas de l'idolâtrie.

Le Père lui donne une courte et profonde réponse, lui dit de méditer ses paroles, et que s'il désire le revoir, il lui envoie un mot : Deux jours après, le Père Pasquali fut de nouveau appelé auprès de Gaspard : “ Bien dit-il, Gaspard que désirez-vous de moi ? ”

“ Mon Père, je me sens très mal ! ”

“ Je m'en aperçois.

“ Priez, mon Père ; et obtenez que d'autres prient Jésus-Christ pour moi ! ”

“ Comment ! Gaspard vous me demandez de prier pour vous, et vous avez peur d'implorer Marie : Je ne suis qu'un pauvre pécheur, tandis que vous savez qu'elle est sainte et qu'elle est aussi la mère de Dieu. Au lieu de vous adresser à moi pourquoi ne vous adressez-vous pas à elle, en lui disant : “ Mère, priez votre divin Fils pour moi ? ”

“ Oh ! je n'ai pas d'objections à le dire souvent. ”

“ Bien, Gaspard, alors vous êtes catholique ; car c'est l'intention de nos prières à Marie. ”

“ Alors, je suis vraiment catholique. ”

Il tira, en ce moment, la médaille que son ami lui avait donnée et commença à l'embrasser en demandant à Marie de prier son divin Fils pour lui. Il passa dans la plus grande piété le peu de jours qu'il vécut encore, il reçut tous les sacrements de l'Eglise et mourut la veille de la fête de l'Immaculée-Conception, dans la plus grande paix.

Son exemple a fait la plus grande impression sur un de ses voisins. C'était un Franc-maçon, qui avait souvent résisté à toutes les exhortations des prêtres. Gaspard ne fut pas plutôt mort que ce Franc-maçon demanda, à son tour, une médaille de Marie et la plaça avec respect sur ses lèvres. Dix jours après, il se confessa, et le jour suivant, il allait trouver le juge miséricordieux.

Les touchants détails ont été racontés par le Père Pasquali lui-même dans un sermon qu'il a prêché dans l'Eglise de Notre-Dame du Sacré-Cœur, et envoyé par lui aux *Annales*.

---

## LA POULE PLUMÉE

---

Une femme s'accusait un jour à saint Philippe de Néri d'être trop portée à la médisance. Le confesseur lui demanda :

—Ce défaut est-il habituel chez vous ?

—Hélas ! oui.